

# **Association Bretz'selle**



## **Rapport moral 2023**

**Présenté à l'assemblée générale du 19 avril 2023**

# Bilan moral de l'année 2023

Ça y est ! Le bilan de l'année 2023 nous montre un retour à la « normale » de la fréquentation de l'association comparable aux années pré-covid. Ce nouveau souffle nous a permis de surmonter certaines difficultés tant sur le plan des activités que sur le plan financier.

Les bénévoles sont bien en place au sein de l'atelier. Le cru 2023 a consolidé l'activité des permanences du jeudi ainsi que celles du lundi. Cette dynamique a apporté un précieux soutien à l'équipe salariée pour toutes les activités de Bretz'selle. L'atelier prend vie sous d'autres formes grâce à eux et elles, comme des formations, des projections ainsi que d'autres festivités.

Cette énergie n'a pas encore touché toutes les strates de l'association. Car en effet, nous manquons de bénévoles investi·es dans le fonctionnement décisionnel (les bénévoles membres du CDS ou bien les « électrons libres »). On note un essoufflement de la part de l'équipe du comité directeur ainsi qu'un renouvellement nécessaire.

L'association a vu son équipe salariée évoluer durant cette année. Nous avons dit au-revoir à Manon au troisième trimestre avec la décision de ne pas la remplacer. Ce qui nous fait une équipe réduite et implique une restructuration des missions. Grâce à l'horizontalisation de la répartition des tâches salariales, ce processus s'est fait sans que cela est d'impact sur le fonctionnement de l'association ni sur les différents engagements à honorer. L'équipe est renforcée depuis décembre par Hannah, nouvelle service civique dont la participation est orientée sur la mobilisation bénévole.

Des difficultés de communication en interne ont pu être mis en lumière, ce qui en fait l'un des axes d'amélioration principal de l'année 2024.

Cette année est marquée par une forte hausse de la revalorisation des dons en partie grâce à un partenariat avec Savoir & Compétences et bien sûr grâce aux différents acteurs de Bretz'selle.

En vue des contraintes financières (conjoncture économique, baisse de financements/aides) et du rapport financier, il a été convenu d'un recentrage sur notre cœur de métier, c'est-à-dire se concentrer sur l'atelier rue des Bouchers afin de maintenir la dynamique de 2023. (cf. : rapport d'activités)

Nous souhaitons que l'année 2024 soit riche en rencontres, en savoirs, en relations grâce à ce bel outil de cohésion social qu'est le vélo. Nous invitons tout·e·s les adhérent·e·s à continuer de faire vivre l'atelier Bretz'selle afin qu'il reste un havre pour tout·e·s.

Meven EAVES, président